
あこう木の 落葉舞入る 光の子
新年度を迎えて 校長 永野 俊也

甑島に赴任し、「あこうの木って、春に葉が落ちるんだ！」と初めて気づきました。その落ち葉が舞

う中、ピカピカの１年生が上級生に連れられて、元気いっぱいですが、どことなくたどたどしく登校

してきます。海からはウミネコたちの声♪ 南国ならではの登校光景だなぁと思い、初めて句を詠ん

でみました。

新年度は、３名の新入生に、２年生と５年生に２名の転入生を迎え、全校児童 41 名、教職員 12 名
でのスタートです。

入学式の式辞では、金子みすゞさんの次の詩を読んで新一年生を歓迎しました。とても新鮮な気持

ちになれる好きな詩です。三節まで倒置法のリズムで情景を喚起し、そして最後

の４節で、さっと倒置法をはずし迫ってくる「うれしい四月」詩の持つリズムの

変化をさらっと巧みに使うところがすてきだなと思います。

さて、里小学校の魅力として、温かい地域の方々と豊かな自然環境に囲まれて、

子供たちは年間一人平均 271 冊の本を読み（昨年度の最高は６年生の年平均 343
冊でした）豊かな感性に磨きをかけ育っていることがあげられます。またこの豊

かな感性は、150 周年記念誌編纂の際目にした昭和 40 年代から学校に残ってい
る詩文集「たまいし」にもずっと綴られていて、受け継がれ育まれている里のよ

き文化なのだと感じました。今年度も大切に育てていきたいと思います。

また、昨年度の３月号でも書きましたが、子供たちは年間を通し、朝の体力 Up
の活動に参加しています。年間を通し「強い体」に磨きをかけていることが、す

べての基となっていると考えます。今年度も校訓である

「強い体に やさしい心 めあてをもって最後までがんばる」

を心に刻み、教育活動に邁進してまいります。ご協力の程、どうかよろしくお願

いいたします。

さあ、子供たちを見つめているあこうの木の葉も、すべて新緑の新

しい葉に替わりました。今年度はどのようなドラマが繰り広げられる

のでしょうか。きっと楽しみに見ていることでしょう。

創立 150周年記念誌 の一般への販売について

すでに多くの方からお問い合わせをいただいてい

ます。約 70 冊前後を一般販売用として準備しており
ますが、販売は４月 24日 PTA総会にて承認を得た後
にと考えています。価格は印刷製本にかかった実費

で、１冊 3500 円となります。収益は、PTA 特別会計
に組み込み、子供たちの教育活動へ還元していきた

いと思います。購入希望の方は 25 日以降、里小学校
教頭へお問い合わせください。

四月 金子みすゞ

新しいご本、

新しいかばんに。

新しい葉っぱ、

新しいえだに。

新しいお日さま、

新しい空に。

新しい四月、

うれしい四月。
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今年度は、３名の新入生を迎えての入学式となり
ました。

コロナ禍も落ち着きをみせ、久しぶりに来賓をお迎えしての賑やかな入学式となりま
した。１つ先輩となった新２年生がお祝いの言葉を述べ、打楽器や鍵盤ハーモニカです
てきな演奏を行ったり、なわとびを披露してくれたりしました。新１年生のかわいらし
い姿が、とっても輝いていました。地域のみなさまも子供たちの健やかな成長を、どう
ぞご声援ください。

【令和５年度教職員】

校 長 永野 俊也
教 頭 森山 慎一
１年担任 塩田 聡子
２年担任 中村 可愛
３・４年担任 吉見しほり
５年担任 中原 純人
６年担任 諏訪園盛人
養護教諭 瀬戸口佳代子
栄養教諭 川南 秀夏
事務職員 髙橋健太郎
学校主事 小川 隆薫
学校司書 石原 美姫

【児童数】
１年３名 ２年８名
３年４名 ４年８名
５年10名 ６年８名

合計４１名

９日（月) 生活リズム指導週間(～ 15日）
９日（月) 内科検診（1～ 6年）

13日（土） スケッチ大会
14日（日） 耳鼻科・眼科検診
16日（火） 人権の花運動開会式
17日（水） 体力テスト 歯科検診（１年）
18日（木） 授業参観(５・６校時)
22日（月） 給食週間（～ 26日）
23日（火） 原子力避難訓練

一年生を迎える会が行われました。
会の最初は緊張した様子だった一年

生でしたが、他の学年の読み聞かせを
聞いたり、ゲームに参加したりする中
で笑顔が増え、会を楽しんでいる様子
が見られました。上級生の優しさあふ
れる、温かい会になりました。

三年ぶりに行動制限のない大型連休となります。
それぞれのご家庭で計画を立てていることと思い
ます。毎年、この時期には小学生の事故が増える
傾向にあります。連休中は交通事故や海難事故等
に十分気をつけて楽しんでください。また、熱中
症にもご注意ください。


